

学校だより



# 駒場

KOMABA

令和7年(2025)

12月号

目黒区立駒場小学校  
校長 秋山美栄子

<http://www.meguro.ed.jp/mekmabeh/>



## みんなで創り上げる“ミュージックフェスタ”

校長 秋山 美栄子

最近急に朝晩の冷え込みが増し、冬の到来を感じています。早いもので、今年もあと1ヶ月となりました。今年の1月号には、乙巳（きのと・み）は、蛇が脱皮を繰り返すように「成長・飛躍が期待できる年」と書かせていただきましたが、この1年間のお子さんの成長ぶりはいかがでしたでしょうか。是非、各ご家庭で、お子さんとじっくり振り返ってみていただきたいと思います。

さて、今年の締めくくりとして、今月は文化的行事である「ミュージックフェスタ(音楽会)」を開催します。文化的行事は、「互いに努力を認めながら協力して、美しいもの、よりよいものをつくり出し、互いに発表し合うことにより、自他のよさを見付け合う喜びを得るとともに、自己の成長を振り返り、自己のよさを伸ばそうとする意欲をもつことができるよう<sup>する</sup>ことをねらいとする学校行事です。従って、運動会同様、当日の出来栄えだけでなく、そこに至る「過程」がとても重要である教育活動です。練習開始当初は、楽器の演奏は苦手だから練習に取り組もうとしなかったり、希望した楽器の担当になれず前向きになれなかったりする児童もいました。しかし、1つの音楽を学年全員で創り上げていく過程を通して、粘り強く努力するとできるようになることを再認識したり、自分の進歩(成長)を自覚したり、どのパートも欠かせないものであることを学んだり、友達のよさに気付いたり、みんなで創り上げる楽しさを知ったり、みんなの息がピタッと合ったときの心地よさを感じたりしている児童が多くいるように思います。これらの経験は、児童の成長にとって大変価値のあるものだと考えます。また、自分たちの合奏や歌を頑張るだけでなく、全校で鑑賞し合うことは、他の学年のよさを認め合ったり、よさを自分の中に取り入れたりしていく貴重な機会でもあります。

本番まであと1週間。現在は、自分のパートを責任をもって奏でられるよう練習を重ねるとともに、学年全体で合わせ、よりよいものにするよう磨きをかけているところです。代表委員会で話し合って決めたミュージックフェスタのテーマ「全員で響かせよう！思い出に残るミュージックフェスタ」を実現するように、休み時間返上で練習している児童もいますし、うまくいかないところを家で練習している児童もいるようです。よりよいものを創り上げることを目指して、あきらめずに努力する姿、互いに励まし合い高め合う姿、他者のよさを見付けて賞賛する姿などが、今後もたくさん見られることを期待しています。保護者・地域の皆様には、子どもたちの頑張りにたくさんの拍手をお送りいただくとともに、次の活動(学習)への意欲や自信につながるよう、「よさ」や「成長」について子どもたちと話し合っていただければ幸いです。

なお、全国的にインフルエンザの流行が続いているので、元気に本番を迎えるよう、手洗い・うがいの徹底や十分な睡眠等、健康管理へのご協力をよろしくお願ひいたします。



# 各学年からのお知らせ (1. 5年生はございません。)



2年

## ・書き初めについて

12月の書写の学習では、書き初めの練習をします。4B（筆圧の弱いお子さんは6Bでもよいです。）の鉛筆に記名をして持たせてください。

## ・日記のノートについて

1冊目が終わりましたら、2冊目として縦書きでマス目のあるノートをご用意ください。1冊目と同じものでなくともよいです。

3年

## ・社会科見学のお知らせ

12月23日に社会科見学に出かけます。社会科で学習した目黒消防署や目黒区の寺社を見学します。当日は、お弁当持参になりますので、準備をお願いいたします。詳しい持ち物や時程等は、後日配布するしおりをご確認ください。

また、交通費については1月20日に教材費と一緒に引き落としをさせていただきます。金額は、決まり次第お知らせいたします。

## ・書き初めの練習について

12月の書写は1月の書き初め大会に向けて練習をします。いつもより大きな書き初め用半紙に字を書きます。書き初め用の下敷きがあるご家庭は、持たせてください。(購入いただく必要はありません。)また、床がよごれないように新聞を敷きますので、新聞があるご家庭は多めに持ってきていただけと助かります。ご協力をお願ひいたします。

4年

## ・集金のお知らせ

教材費の集金をいたします。詳細は、本日お便りを配布いたしましたので、ご確認ください。

1月20日までに登録の口座に入金準備のほど、よろしくお願いいたします。

教材費+振込手数料  $1,134 + 10 = 1,144$  円

6年

## ・国公立・私立中学校受験にかかる書類提出のお願い

11月7日に配布しました表題の書類はご記入の上、9日～16日の報告書の作成依頼受付日に受験に必要な書類と合わせてお持ちください。報告書の作成や願書への押印の必要がない方はお子様を通して19日(金)迄にご提出願います。受験をされない方は配布した用紙を破棄してください。よろしくお願ひいたします。

## ・伝統芸能鑑賞教室 12月9日4・5校時

伝統芸能・狂言の学習を、体育館で行います。

## ・音楽の花束 12月16日 1組:2校時 2組:3校時

世界の音楽の多様性と楽しさを知るきっかけづくりとして行います。(保護者の方の参加も可能です。)

## ・いじめ問題を考えるめぐろ子ども会議 12月19日

第一中学校で中学2年生と菅刈小学校の6年生と一緒にいじめ問題についてグループで話し合いを行います。13:15開始 15:10解散  
(保護者の方の参加も可能です。)



全学年

## ・長期休業明けの子どもたちの「安全・安心」のために

長期休業明けに学校をお休みする（遅刻・早退等含む）場合は、必ず学校にH&Sでご連絡くださいますようお願ひいたします。欠席の場合、児童の下校時刻後、担任から電話で本人の安否確認をして教育委員会に報告いたします。ご理解ご協力をお願ひいたします。

## ・「書き初め展」について

書き初めに必要な長半紙や用紙、雲華紙を購入しましたので金額をお知らせします。

1～2年生…100円(お手本・用紙6枚)、10円(雲華紙)10円(引き落とし手数料) 計120円

3～6年生…140円(お手本・用紙10枚)、35円(雲華紙)10円(引き落とし手数料) 計185円

1月20日が引き落としになりますので、前日までに入金をお願いいたします。

## ・KOMABAペースランニングについて

12月17日(水)午前に、東京大学グラウンドをお借りして実施いたします。(予備日:12月22日) 詳しくは11月26日配付の通知文でご確認願います。

東京大学グラウンドのトラックを走ります。繰り返しのお願いになりますが、外での待機時間がありますので、厚手の上着を着るようにさせてください。また、水分補給のため、水筒もお忘れのないようお願ひいたします。

## ・予備のマスクの準備について

インフルエンザの流行により、目黒区内多くの学校が学級閉鎖や学年閉鎖をしております。感染症での欠席者が多くなると、各クラスでマスク着用を促しています。また、マスクは、給食当番の時にも必要となります。しかし、予備のマスクを持参していない児童が多くいます。ランドセルの中に、必ず予備のマスク数枚を入れておくようにしてください。

## お知らせ



### 12月の行事について

- 12月 6日 ミュージックフェスタ保護者鑑賞日  
12月 8日 振替休業日  
12月 9. 11. 12. 15. 16日 (クラス毎)個人面談(ご希望の方のみ)  
期間中 5時間授業(ただし、9日は5.6年のみ6時間授業)  
12月 16日 【6年】音楽の花束  
12月 17日 KOMABA ペースランニング(雨天の場合:12月22日)  
12月 26日 冬季休業日始～令和8年1月7日 冬季休業日終  
令和8年1月8日 長期休業後指導 通常通り登校 給食あり



### 目黒区児童生徒表彰の制度変更について

今年度から、表彰対象・基準が変更になるほか、窓口が学校ではなくなり、表彰候補者の方は、直接、区教育委員会事務局に申し込みをしていただく必要があります。

詳しくは、11月13日付けの保護者連絡システムをご確認いただき、区公式ウェブサイトをご確認ください。



### 新学習用情報端末について

12月より新しい学習用情報端末が貸与されます。学校においては、適切な使用方法について繰り返し指導していきます。ご家庭におかれましても、「使用する時間や場所を決める」「目的をはっきりさせて利用する」「利用後の端末管理を一緒に行う」など、適切な使い方について引き続きご指導ください。よろしくお願ひいたします。

### 駒ちゃん広場の表彰について

東京都教育委員会より、【駒ちゃん広場】が子どもの成長を支える活動をしている団体として、『地域における児童生徒育成活動部門』で感謝状をいただきました。将棋やミニバレー、ホビー教室など多岐にわたって放課後活動に尽力されていますので、ご紹介いたします。

### 生活目標 後片付けをきちんとしましょう。

学校生活の中ではたくさんの物を使っていますが、使った物を、元あった場所に戻さずに出しちゃなしにしてしまう児童もいます。きちんと後片付けをしていると、次の活動がスムーズに行え、みんなが気持ちよく過ごすことができます。早いもので今年も残り1か月です。1年の締めくくりとして冬休み前には学校の持ち物をきちんと整理すること、冬休みに家に持ち帰った物もきれいにすることを指導していきます。ぜひ、ご家庭でも整理整頓の声掛けをお願いいたします。

【生活指導部】

### 保健目標 寒さに負けないからだをつくりましょう。

冬は気温、湿度が下がり、感染症が流行しやすい条件がそろいます。すでに東京都は、例年より早くインフルエンザの患者報告数が警報基準を超えていました。

冬に多くなる感染症はインフルエンザだけではありませんが、感染症の原因となるウイルスや細菌の侵入を防ぐには、手洗いが有効とされています。子どもの頃の手洗いの習慣は、生涯を通して健康を守ることにつながります。特に帰宅後やトイレの後、食事前の手洗いが習慣づくように、ご家庭でもお声かけをお願いいたします。

【保健部】